

32,60; 23,10; 15,40 Elgoibar: 30,80; 21,65; 14,60 Alzola: 30,25; 21,25; 14,35. Mendarc: 20; 21,10; 14,20. Deva: 29,10; 20,35; 13,80; Arrona: 27,90; 19,50; 13,30. Zumaya: 27,65; 19,30; 13,15 Zarauz: 26,75; 18,60; 12,75; Aya Oric: 26,10; 18,10; 12,45; Aguinaga: 25,90; 17,55; 12,10. Uarbil: 24,90; 17,25; 12. Lasarte: 24,40; 16,85; 11,70; Pedernales: 38; 26,70; 17,80. Axpe: 37,75; 26,70; 17,80. San Cristóbal: 37,65; 26,70; 17,80. Murueta: 37,40; 26,60; 17,65. Guernica: 36,85; 26,15; 17,45. Múgica: 36,50; 25,90; 17,30. Beasain: 27,65; 19,45; 13,30. Villafranca: 27,35; 19,20; 13,15; Legorreta: 26,95; 18,90; 13; Alegria: 26,85; 18,80; 12,95; Tolosa: 26,80; 18,30; 12,75; Villabona: 25,15; 17,60; 12,15. Andoain: 24,60; 17,10; 11,90. Urnieta: 24,10; 16,65; 11,65. Hernani: 23,65; 16,35; 11,50. San Sebastián: 23,20; 16, 11,20; Pasajes: 22,45; 15,30; 10,75; Renferia: 22,15; 15,15; 10,75; Irún: 20,75; 14,10; 10,10. Hendaya: 20,35; 13,80; 9,85.

Conferencias telefónicas DE BILBAO

21. 10. 30 n.
HERIDO GRAVE
En la escuela de Ingenieros ocurrió una sensible desgracia. Román Astelarra Landeta, de 26 años de edad, contratista de las obras de la mencionada escuela, se cayó desde el tejado a la calle, donde quedó como muerto al parecer. Trasladado por varios compañeros y guardias municipales a la casa de socorro del Ensanche, se le apreciaron las siguientes lesiones:

Herida contusa en el parietal derecho, conmoción visceral, parálisis de las extremidades, con insensibilidad de las mismas, debida a la fractura de la columna vertebral.

El médico de guardia, señor Gobeo, le practicó la primera cura, encontrándole en estado muy grave, según pronóstico.

DISTINCIÓN
El jefe de la guardia municipal ha propuesto para la medalla de plata al cabo del cuerpo Joaquín Pérez, al celador Antonio Medina y al guardia de primera Francisco Baranda por el descubrimiento del infanticidio cometido por María Amanzabalegui.

COMATO DE INCENDIO
En el piso bajo de la casa número 53 de la calle de San Francisco se declaró ayer un amago de incendio por haberse inflamado el hollín de la chimenea, siendo enseguida sofocado por algunos bomberos de la primera brigada.

DE PAMPLONA

21—10,40 n.
AUTORIZACIÓN
Ha autorizado la Diputación provincial al Ayuntamiento para que invierta 62.200 pesetas en la reforma del portal de la Tacconera.

DE VIAJE
Para Alicante ha salido don Esteban Sánchez, director del hospital.
Para la Coruña el magistrado de la Audiencia don Carlos Ramírez Arellano.
Ha llegado el notable catedrático de la Universidad Central e Ilustre navarro don Bartolomé Felú.

UN AHOGADO
Bañándose en el río Arga el niño de ocho años José Navas ha tenido la desgracia de perecer ahogado.

INCENDIO DE UN PAJAR
En un par de Tudela se declaró un incendio habiéndose quemado siete fanegas de mies, sumiendo en la miseria a varias familias.

Las autoridades y vecinos trabajaron mucho, aunque estérilmente, en la extinción del fuego, por las proporciones que aquel había tenido.

NOMBRIAMIENTO
Se ha concedido el mando de la tercera brigada de cazadores al general don Miguel Imaz y Delicado que hasta ahora ha estado al estado al frente de una brigada de guarnición en esta plaza.

DETENIDO
La guardia civil del puesto de T falla ha detenido a Aquilino Asián presunto autor de varias heridas graves inferidas a su convecino Eleuterio Tebas.

El suceso ocurrió en Tafalla en la noche del 7 del actual y el agresor, una vez cometido el delito se dio a la fuga ignorándose su verdadero nombre hasta que hoy ha caído en poder de la justicia.

Al detenerle se le ha ocupado la

navaja con la cual hirió a su contrario.
Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

DE VITORIA

21. 11. 50.
“CACOS”, SORPRENDIDOS
Han sido detenidos los carteristas Adolfo Gómez natural de la Habana, y Pablo Díaz que han sustraído un reloj a un oficial del ejército.

Pero un compañero del robado ha visto la operación y cogiendo al que escondía el reloj por el cuello le ha obligado a sacar el reloj. Los «cacos» han sido puestos a disposición del Juzgado.

DE INSTRUCCIÓN
Ha celebrado sesión la Junta de Instrucción pública bajo la presidencia del gobernador civil.

El gobernador, como primera vez que asistía a la junta, ha saludado a sus individuos, devolviéndoles estos átos afectuosamente.

Después se han despachado asuntos de importancia para esta provincia, pero que no afectan a esa.

FALLECIMIENTO
El ilustre Deán de esta Catedral don Nicolás Miranda, sufrió ayer una considerable agravación en la enfermedad que venía padeciendo, hasta el punto de haberle tenido que administrar los Santos Sacramentos.

Luego se agravó tanto en estado que la ciencia se declaró impotente para atajar el mal, falleciendo el ilustre señor Miranda esta madrugada.

Mañana se verificará la conducción del cadáver al cementerio.

La impresión que ha causado su muerte es muy dolorosa, pues el señor Miranda gozaba de generales simpatías.

DE MADRID

22. 1. 30 m.

PRESUPUESTOS
En los centros políticos y ha blando de los próximos presupuestos, decían los ministeriales que el señor Montero Ríos, en la primera sesión que se celebre después de la constitución del Congreso dará lectura al proyecto de presupuestos para 1906.

Lo que no han dicho los aludidos ministeriales es algo que se refiere a cifras, organización de servicios ó a la significación de tal proyecto.

COMBINACIONES DIPLOMÁTICAS
Después de lo que en días anteriores se susurró acerca de una combinación diplomática, el asunto ha quedado pendiente de resolución y nada, hasta hoy, ha vuelto a hablarse de él.

Consta que los diplomáticos puestos al frente de los cargos más importantes de esta índole tienen presentada renuncia y si no de un modo indubitable consta también que algunas de las aludidas dimisiones serán aceptadas.

Esta tarde se decía por persona cuyos informes gozan de autoridad que muy en breve será nombrado el marqués de Ayerbe para la embajada cerca del Vaticano en sustitución del conde de Tejada de Valdosera.

En cuanto a los demás términos que pueda comprender la combinación diplomática nada se dice.

MODIFICACIONES
En el cambio de impresiones de los políticos ha tenido parte la noticia de algunos cambios acordados en el personal del ministerio de Agricultura y Obras públicas.

Los políticos de oposición exageraban la importancia de estas modificaciones que se limitan a un pequeño número de sustituciones en el personal subalterno que presta servicio directamente.

PROYECTOS
Uno de los primeros decretos que el señor Echegaray se propone llevar a la Gaceta es el de inamovilidad de los empleados de Hacienda.

En dicho decreto se puntualizarán las condiciones para la cesantía y traslado de los empleados, los cuales no podrán ser removidos sino con sujeción a expediente, ó por renuncia voluntaria.

DE ELECCIONES
Las elecciones siguen siendo el asunto preferente del comentario y cada día que transcurre alcanzan mayor relieve en la pública atención.

Acercas de la lucha electoral en Madrid manifestaba un característico personaje ministerial que será el conde de Romanos quien personalmente se encargará de la dirección de la campaña.

También expresaba su confianza en los satisfactorios resultados que producirá la inteligente in-

tervención del ministro de Agricultura.

LA JEFATURA

Decididos los villaverdistas a constituir grupo ó partido independiente, es la cuestión de la jefatura del mismo la que mayor interés despierta.

La opinión predominante señalaba, como villaverdistas de mayor relieve y amigo más íntimo del difunto jefe, al señor González Besada; pero esta tarde, frente a esta candidatura, se ha dado otra sin descubrirse la individualidad a que se refiere.

Un villaverdistas aseguraba, en efecto, que muy en breve será conocido el jefe y añadía que este será general.

Esto sentado, huelga decir que ha sido citado un par de nombres, a los cuales puede referirse el anuncio; pero como no hay, por ahora, nada definitivo acerca de este asunto, creo procedente abstenerme de entrar en informes concretos cuyo fundamento, por otra parte, no aparece bien manifestado.

UNA CIRCULAR

El señor García Prieto ha dirigido una circular a los gobernadores, encaminada a cortar ciertos abusos de que, con la protesta de todos, se hace víctimas a los detenidos reclamados por las autoridades de lugares distintos del en que se efectuó la detención.

Recuerda la circular a los gobernadores que los preceptos vigentes prohíben la conducción por tránsito la cual debe hacerse por ferrocarril.

RECTIFICANDO

Atribuíase al señor Echegaray determinados planes en la ultimación del proyecto de presupuestos y esto se propalaba con arreglo a unas supuestas declaraciones del ministro a una persona de su intimidad.

Según esta versión el señor Echegaray estaba dispuesto a seguir la misma política que sus antecesores en el ministerio de Hacienda, cosa que equivale a no atribuir nada al ministro entrante, dada la variedad de conducta que han seguido aquéllos; pero aún así y todo, ha sido el señor Echegaray interrogado.

Echegaray se ha reído de que se supiera que haría lo mismo que habían hecho cuantos ministros habían pasado por Hacienda y ha dicho al periodista con quien ha hablado de esto que de igual manera se hubiera reído de que se le atribuyera un proceder contrario al de sus antecesores.

Ha negado que hubiera hecho manifestaciones sobre su futura gestión a ningún amigo, por la sencilla razón de que ni siquiera ha trazado las líneas generales de los proyectos que piensa desarrollar, pero que al presente no existen.

LOS CONSERVADORES

El señor Maura ha significado francamente su opinión y propósitos respecto a los elementos conservadores que se han declarado herederos del programa económico de Villaverde.

El jefe del partido ha escrito a sus amigos, aconsejándoles que no mantengan contacto político pero tampoco hostilien duramente a los villaverdistas, porque confía en que pronto desaparecerán las diferencias que los separan actualmente y que aquellos acudirán a sumarse a las filas del partido que él preside.

REFORMAS

El ministro de Gracia y Justicia ocupase en el estudio del proyecto de adaptación de las reformas del señor Montero Ríos.

Es probable que para ultimar dichos planes y cambiar impresiones con el presidente, vaya el señor González de la Peña a Lourizan.

REPUBLICANOS

Los republicanos disconformes con el resultado de la reciente Asamblea proponen fundar un nuevo partido revolucionario.

En breve se reunirán para construirlo, designar jefe y acordar los nombres de los candidatos que habrán de luchar por Madrid, pues propónese presentar candidatura frente a la de la Unión.

PARA EL ECLIPSE

A Villanueva del Grao, han llegado el transporte «Cesar» y el crucero «Mineapolis» ambos americanos, anclando en el puerto, después de cambiar los saludos con la plaza.

Los comandantes de los buques visitaron a las autoridades. Vienen a bordo siete astrónomos americanos, con objeto de estudiar el próximo eclipse de sol.

UN MONUMENTO

Participan de T. ledo que ha sido acogida con gran alegría y satisfacción la noticia de haber sido despachado favorablemente el expediente instruido para declarar monumento nacional el Santuario del Cristo de la Luz, de aquella ciudad.

Hacia tiempo que venja gestionándose el asunto y el gobierno, reconociendo los verdaderos méritos históricos y arqueológicos que contiene dicho Santuario, se decide, al fin, a que entre a formar parte del número de monumentos oficiales que atesora España.

LA LOTERIA

El cuarto premio del sorteo de ayer lo ha distribuido la fortuna con acierto que pocas veces muestra en el reparto de sus mercedes.

El número estaba dividido en pequeñas fracciones, numerosas por consiguiente, todas ellas en poder de gente muy pobre.

Una infeliz mujer que vive de la limosna adquirió del cuarto premio los décimos, los cuales repartió entre personas de no mejor posición.

UN CHEQUE

En la carretera del Pardo ha ocurrido un cheque que ha tenido lamentables consecuencias.

Marchaba el tranvía de vapor a su acostumbrada velocidad y en dirección contraria venía un carro.

El maquinista del tranvía advirtió a tiempo la aproximación del carro, pero creyendo que se apartaría oportunamente no moderó la marcha y el carro continuó la suya sin desviarse.

Sobrevino el choque, que fué muy violento y el conductor del carro y tres niños que iban dentro, fueron lanzados a gran distancia.

Uno de los pequeños está gravísimo.

El juzgado instruye el sumario y ha ordenado la detención del maquinista y fogonero.

Sección financiera

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid
Telegramas de los señores Bernard y C.
Al cierre 9 i.

FONDOS PÚBLICOS	Día 20	Día 21
2 por 100 interior...	78,40	78,35
Amortizable 5 p. 100	49,10	—
Céds. Banco Hip. 4%	—	—
Céds. Banco Hip. 5%	—	—
Compañía Tabacos...	396,00	393,50
Banco de España...	417,00	417, —
CAMBIOS		
París a la vista...	82,00	81,30
Londres id.	81,13	81,24

Bolsa de París

Fondos públicos	Día 20	Día 21
Renta franc. 3%	99,37	99,70
3% amortizable	—	—
3 y 1/2% idem.	—	—
Exterior 4%	86,15	91,22
Turco D.	90,2	89,92
Portugués 4%	67,20	67,90
Italiano.	105,02	105,15
Norte de España	158, —	156, —
Zaragoza.	231, —	272, —
Credit Lyonnais	1,090, —	1,100, —
Rio Tinto.	1.622, —	596, —
Banco Otomano	1.598, —	1.635, —
Tharsis.	155, —	155, —
Rand Mines.	228, —	231, —
Goldfields.	159, —	157, —

Academia de corte

de San Antonio
Sistema Arregui
Corte especial práctico, privilegiado y el más fácil. Con estos métodos se aprende en ocho días en cada una de las tres clases de ropa, a cortar, hilvanar, probar y confeccionar.

Clases generales y particulares para señoritas que deseen tomar el título de profesoras.

Se dan lecciones reservadas y se venden los libros para uso de cada una y son muy útiles para jóvenes que han aprendido el corte sin método.

Puyuelo, 36. 3.º San Sebastián.

Irazu y Compañía

BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos Aires
Esta antigua casa además de las operaciones comerciales al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América siendo su único representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), a quien pueden dirigirse los interesados.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y Compañía de Buenos Aires.
Nota.—Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero a los precios más elevados.

AGENCIA DE Vapores correos y rápidos

de mensajerías marítimas
veis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, I. Dominicana, Puerto Plata, Vera Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaiso; Callao, (Perú) California, Nevada y a todos los puertos de las Américas a los precios más reducidos.
Padir informes al gerente José María Casteros Calle Solana 7. Tolosa (Guipúzcoa)

Galones puntillas y toda clase de adornos para la temporada.

Federico Vidaurre

EXITO SEGURO
Curación del estreñimiento con el **ELIXIR DE CASARA SAGEADA, Celada Somenté.**
Medicamento eficazísimo que normaliza las funciones del hígado cura el estreñimiento, y hace desaparecer las indigestiones, dispepsia, dolores de cabeza, vértigos, náuseas, etc.

En Bilbao, Farmacia del autor. En San Sebastián, Farmacia de Ayala San Jerónimo 18 y droguería de Loyarte, San Marcial, 33.

J Juan Aróstegui

AGENTE DE NEGOCIOS
San Juan, 7. 2.º
Compra, venta y administración de fincas y valores.
Habilitación de clases pasivas.
Agencia de minas.

Balneario de Atam (Guipúzcoa)

Aguas sulfurosas, sulfúricas, sulfatado-cálcicas, arsenicales y nitrogenadas.
Para manifestaciones cutáneas.
Para enfermedades de la piel.
Para catarro bronquial.
Para faringitis crónicas.
En este establecimiento conocido con el nombre de «Los Remedios», encontrarán los señores bañistas toda clase de comodidades con las reformas que en la misma han hecho este año sus propietarios, encargándose las mismas de atenderlo todo.

Los señores sacerdotes tienen capilla donde podrán celebrar.

Coche diario desde la estación de Beasain al mismo Atam.
Para más informes dirigirse a Otero Hermanas, en el Balneario. Uria Hijas, San Sebastián, Vergara 8. 4.º y don Silvestre Lerchundi, Mayor 10, Comarelo.

Librería Católica de PEDRO HERNÁNDEZ

Plaza de la Alameda, número 4. SAN SEBASTIÁN

Sociedad de Automóviles

AURERÁ
Esta nueva empresa de automóviles tiene el honor de poner en conocimiento del público, que a ruego de numerosas personas, y con el buen deseo de complacer a todos y facilitar los medios de comunicación entre la capital de Guipúzcoa y la Montaña de Navarra, ha dispuesto establecer el servicio diario directo de automóviles entre Elizondo y San Sebastián desde el día 25 del actual.

Horas de salida
De Elizondo a las seis de la mañana.
De San Sebastián a la una de la tarde.

Precios
De San Sebastián a Elizondo 7 pesetas.
De Irún a Elizondo 5 pesetas.

Para más informes dirigirse a la administración, Hernani 12, tienda de guarnicionería y artículos para viaje.

JOSE ARISTIZABAL

SASTRERIA y camisería económica
Artículos para señoras y niños
PRECIOS FIJOS
San Juan 1, y San Lorenzo, Frente al mercado
SAN SEBASTIAN

FEDERICO VIDAURRE

Avenida de la Libertad, 55.
Mercedería, Pasamanería y Noveladas
Medallones bordados
Se emplean no solo para toda clase de ropa blanca (ropa interior, decama, manteles, servilletas, etc.) sino también para marcar vestidos de todas clases.

UNA VERDAD

Es evidente que la prenda principal que debe cuidar la mujer para conservar su salud es el corse.

Necesita hallar en esta prenda comodidad, esbeltez y elegancia. Estas tres cualidades las tienen las corsets a la «Sirena», cuyo único depósito lo tiene D. Francisco Arrillaga en su comercio de noveladas y mercedería, Garitay 24 y Andía 2, donde también se ejecutan encargos a la medida en los modelos más perfectos y a satisfacción de las más exigentes.

SASTRERIA Y CAMISERIA ECONOMICA

ESPECIALIDAD EN UNIFORMES
ENRIQUE PEREZ EGGA.
Noveladas en tejidos para señoras
PRECIOS FIJOS
San Juan 1, y Plaza de las Escuelas, 11 (frente a la Alhóndiga)
SAN SEBASTIAN